

Esto, ó lo otro. ¡Todo lo demás es ir dando bandazos!

CARRASQUILLA.

La Asociación de dependientes de Sevilla Y EL DESCANSO DOMINICAL

UNA OPINIÓN

Tomando como punto de partida la cuestión social que hoy conmueve al mundo y afecta á todas las clases sociales por diferentes modos...

Consecuencia de este estado general de la sociedad en nuestros días, y el afán de mejoramiento por medio de reformas prudentes y equitativas á su actual organización...

Vieja es la cuestión y debatida ya en diferentes ocasiones, pero nunca tratada por extrañas ingerencias de individuos, que no perteneciendo al gremio de dependientes...

Primero es preciso ver cómo vive el dependiente y cómo va á vivir después, una vez conseguidas las reformas.

Estudiémoslo un poco. En cualquiera otra capital que no sea Sevilla, Madrid, por ejemplo, caben esas agitaciones, hijas del malestar...

En estas casas el dependiente vive en familia; el patrono, más que tal, es su compañero, con quien comparte el trabajo diario sin clasificación de jerarquías ni distingos de ninguna especie...

Se premia con largueza á los que descuelan por dotes de inteligencia, que se consagran con amor al trabajo y son los reformadores verdaderos, las nuevas eras que van formándose en el seno de estas comunidades para suceder á las que van faltándoles energías...

En una palabra, aquí se vive en socialismo práctico y verdadero, asociados en estrecho comercio el capital, la inteligencia y el trabajo, y repartiéndose en orden equitativo y racional los beneficios que estos tres elementos producen...

Así creo firmemente que las tentativas que vienen haciendo estos elementos extraños y desconocedores de la vida interior que los dependientes hacen, tienden únicamente á divorciar la armonía en que hoy viven...

hecho el mercado más importante de España, y á convertir á los dependientes en meros empleados que den cuenta por medio del talonario de cada una de sus operaciones...

Estas líneas mal perjeñadas no tienen otro fin, al ser pasadas al papel, que procurar el bien del dependiente; es decir, que no pierda su bienestar actual, porque al intentar hacer la transformación que se pretende...

Digámoslo claro: al odioso salario de que hoy protestan tantos millares de seres oprimidos.

¿Quiere esto el dependiente de Sevilla? No, yo lo conozco bien; lo quiere el vago, el negligente, el inútil, el que, falto de condiciones para luchar y de aspiraciones para ascender...

Quien escribe estas líneas, demócrata de toda su vida y comerciante desde los primeros años, no podrá tildarlo de reaccionario ni tampoco desconocedor de estos asuntos...

Otro día hablabamos de este particular y las posibles soluciones de ambos problemas.

GASPAR MORO ALONSO.

Junio 1902.

Rebajamiento

Es preciso que un pueblo haya descendido mucho en la pendiente viciosa del rebajamiento intelectual y moral, para dejarse cautivar y deslumbrar por la luz viva, sí, pero momentánea...

No hace aún mucho tiempo, otro eximio artista del gran Circo Nacional, hacía sustentar grandes esperanzas á los sempiternos ciegos que sueñan que ven, no pudiendo justificar esos ensueños más que por la grandísima gana que tienen de ver.

Es posible que la luz falaz que desprende esa antorcha, formada de desmayos, despechos, ambiciones y renunciamentos ab ovo, deslumbe

á hombres formales y de ideas bien determinadas?

Quiero dudarlo aún. No puede ser que los españoles, después de haber perdido tanto, hayan perdido también el sentido común y el sentido moral.

Lucida estaría esta pobre patria si tuviera que cifrar todas sus esperanzas en las hábiles volteretas de esos grandes titiriteros del gran Circo Nacional que, dentro y fuera de casa, han adquirido patente de farsantes...

Ahí está Romero Robledo que también tuvo su hora; estuvo cabaigando sobre el punto limítrofe del campo republicano, con una piedra puesta en el machito monárquico. Cuando hubo producido el efecto que deseaba, se volvió á incorporar del todo sobre dicho machito...

De algunos años acá, esas dos grandes figuras de la gimnasia oratoria son las delicias de los aficionados á equilibrios en el alambre flexible de la política española.

¿Que son hábiles!

¿Quién lo duda?

¿Canalejas en particular! Lo mismo hace una plancha en el trapezio republicano que un pino en la barra fija de un pleito célebre; lo mismo da un salto mortal en el hemiciclo monárquico, que una performance en el alambre resbaladizo de la democracia.

Los hombres de verdadera valía, que también ab ovo han dado pruebas de su constancia en sus ideas, tienden los brazos al equilibrista afamado para evitarle una caída que vendría á añadir un desprestigio á los muchos adquiridos.

ADOLFO VASSEUR CARRIER.

De actualidad

Weyler llevará al próximo Consejo una memoria con objeto de evitar las diferencias frecuentes entre las autoridades en los grupos de pueblos fronterizos á Gibraltar.

Propónese que la representación oficial se establezca en Algeciras, dejando en La Línea un destacamento de carabineros y nombrándose una Junta mixta de funcionarios civiles y militares que levante los correspondientes planos para investigar los títulos de propiedad que ostentan los dueños de terrenos de aquella zona.

En Fort de France, á causa de grandes lluvias, se han desbordado los ríos, causando enormes daños en Punta Baja.

El volcán sigue arrojando humo.

Dicen de Bilbao que en una cantera ha habido desprendimiento, resultando dos muertos.

El sultán de Joló opónese á que se sometan los datos á los yanquis si no abrazan éstos el mahometismo.

Roma: El Vaticano muestra su satisfacción por que se inscribieran las Congregaciones de España siguiendo los consejos del Papa.

Créese que el proyecto de Asociaciones se redactará en términos conciliadores.

Comunica el gobernador de Madrid que continúan con buenos resultados los descubrimientos de sustracciones en Correos.

Nuevas detenciones, entre las que figura un destinatario de una carta sustraída.

Un tal Freixa presentóse á cobrar un cheque de 17,000 pesetas.

Londres: En la Cámara de los Comunes declaró Chamberlain que la indemnización de guerra asciende á dos millones de libras, que se pagarán en plata al Transvaal.

Los insurrectos venezolanos apoderáronse de Bolívar.

Según informe oficial, la suscripción al empréstito ha ascendido á 3 000 millones de pesetas. 1,200 corresponden á provincias. Faltan datos de 16 sucursales del Banco. Cálculase que alcanzará el total de ayer á 3,500 millones.

El total exacto del empréstito en Madrid y provincias, asciende á 3 513 331,326 pesetas 61

céntimos, y á más 250 millones ingresados á tila tima hora en Barcelona y Bilbao.

En Tortosa hay excitación entre los intergristas con motivo de la llegada de Canalejas.

En Barcelona hay nuevos detenidos complicados en las sustracciones de correos, ocupándosele letras.

En Madrid solucionóse la huelga de carpinteros, concediéndoles jornada de ocho horas. Igualmente se trabaja en la fábrica de lona de Gijón.

Dicen de Castellón que en la ermita de la Virgen de Lidon el Ayuntamiento dió un banquete á Canalejas.

Después marchó á Vinaroz: entusiasta de la pedida.

La Asociación de la prensa de Italia ha votado por mayoría el descanso dominical.

En Barcelona los representantes de la Banca y casas constructoras han acordado fundar una Sociedad con capital de 400 millones para construir la escuadra.

La Ponencia de reformas sociales dictaminó en sentido favorable al descanso dominical. Dicese que se establecerá por decreto.

Una comisión de obreros de Barcelona ha publicado una proclama que dice: «Canalejas es un viajante que busca clientela. No debe aplaudírsele.»

Otra recuerda que votó la suspensión de las garantías en Barcelona y nada favoreció á los obreros.

**

A Vinaroz llegó Canalejas: cariñoso recibimiento.

El Correo cree segura que en la próxima semana se firmará la concesión de la gran cruz de Alfonso XII á Galdós.

Asegúrase que Loubet invitará á D. Alfonso á las maniobras de Toulouse en que formarán el sexto y séptimo cuerpos de ejército franceses.

Los mayores suscriptores del empréstito son el Banco Hispano Americano, por veintiocho millones; don Tomás Allende, ocho; el Banco español El Crédito, cien; el Monte de Piedad, dos; la marquesa de Perinat, cuatro.

El señor Rogel, 32 millones; Calamarte, 15; el Crédito Lyonés, por 11; Baurer, 10; Fernández Tejerina, seis; el Banco Hipotecario, cuatro y medio; el señor Iravedra, cuatro, y don Angel Elduayen, uno y medio.

**

Las sucursales de provincias donde la suscripción ha sido mayor son, por el orden en que se enumeran, Barcelona, Zaragoza, Bilbao, Valencia, San Sebastián y Sevilla.

El marqués de Urquijo se suscribió por 150 millones.

Asegúrase que el gobernador de Barcelona no tomará parte en el recibimiento de Canalejas; dado el carácter político que revestirá.

El domingo marchará el ministro de Agricultura, señor Suárez Inclán, á Barcelona.

Luego, en tren especial, irá á Palamós para inaugurar las obras del puerto.

Al regreso se detendrá en Reus para inaugurar la construcción de un pantano, de gran utilidad para aquella comarca, marchando después desde Zaragoza á Burgos para inaugurar el Congreso Agrícola y Minero.

El desenlace

Los obreros habían dicho ya su última palabra: no volverían á la fábrica si el patrono no aceptaba las bases que ellos habían acordado en sesión solemne.

El patrono se mostraba duro como bloques de granito. Su dignidad no le permitía transigir. Ya se humillarían los obreros. Un paro general es desastroso para los que del trabajo viven. El hambre los amansaría. Aquellos rugidos de leones cambiaríanse, no tarde, en balidos de corderos.

Mientras el de arriba, acariaciado por su fortuna, esperaba el día de un arreglo para él conveniente, los de abajo, aguantando con santa resignación los mordiscos de la miseria, se unían entre sí, amarrando todas sus voluntades con una sola aspiración.

Aquella vida anormal se prolongó demasiado. No había arreglo posible. Ninguna de las partes cedía. Tercero mostrábase el patrono, pero más decididos aún se hallaban los obreros, cuyos pobres hogares ardían en odios hacia los que viven de la explotación, hacia los que del hombre han hecho materia del más vil de los comercios.

Juan, hombre joven, fornido y de carácter entero, fué el comisionado por